

# La promenade de la Lauch inaugurée avec les écoliers

Lundi 12 mai, trois classes de cours moyen de l'école Xavier-Gerber se sont rendues à l'aire de covoiturage du rond-point près de la gare à Rouffach afin d'assister à l'inauguration du sentier pédagogique de promenade de la Lauch,

**Patrice Basler** - 20 mai 2025 à 18:33 | mis à jour le 20 mai 2025 à 19:20 - Temps de lecture : 2 min



Avant leur retour à l'école, les élèves ont eu droit à un jus de fruit et un petit encas offert par la municipalité. Photo Patrice Basler

Le sentier de promenade, porté par le syndicat de la Lauch présidé par Jean-Pierre Toucas, est le fruit d'un partenariat avec le syndicat Rivières de Haute Alsace, présidé par Michel Habig, maire d'Ensisheim, la [Maison de la nature du vieux canal](#), située à Hirtzfelden et l'école Xavier Gerber de Rouffach.



Les enfants ont suivi, avec intérêt, les explications de Sylvain Boesch. Photo Patrice Basler

Son départ se situe sur l'aire de covoiturage à la sortie est de Rouffach. C'est là que, lundi 12 mai au matin, les élèves, qui ont contribué à son élaboration, se sont rendus accompagnés par leurs professeures Catherine Normand, Séverine Lebouvier et par leur directrice Claire Braun. Ils y ont retrouvé Jean-Pierre Toucas, Michel Habig, Sylvain Boesch, chef de projet à la Maison de la nature, plusieurs adjoints au maire de Rouffach, Christian Werthe, vice-président de la Maison de la nature, ainsi que des membres de la commission des travaux du conseil municipal, pour le traditionnel couper de ruban.

Celui-ci a eu lieu après que Jean-Pierre Toucas leur ait rappelé la chronologie de ce projet, qui permet désormais à Rouffach de disposer d'un itinéraire sécurisé pour se reconnecter à la rivière, à son histoire et à la biodiversité. Ce sentier de la Lauch se compose de 12 panneaux pédagogiques répartis sur deux boucles : l'une, longue de 6,3 km au nord, l'autre de 3,1 km au sud.



Les élèves ont parcouru le sentier pédagogique de la Lauch jusqu'à l'étang de pêche de Rouffach. Photo Patrice Basler

## **Des panneaux pédagogiques**

Au cours de son intervention, Jean-Pierre Toucas a souligné l'excellent travail réalisé avec les enfants des trois classes de l'école élémentaire Xavier-Gerber, dont des dessins d'animaux et de plantes ont été transférés sur les panneaux placés au bord de la Lauch pour informer les visiteurs. Il a également rappelé que ce projet, piloté par Caroline Schmitt, animatrice à Rivières de Haute Alsace (RHA), a coûté 34 600 €, dont 10 100 € ont été pris en charge par RHA et 24 500 € par les fonds européens.

Il a conclu son intervention en expliquant que ce projet pourra se poursuivre au nord et au sud, en partenariat avec les communes voisines et que les thématiques actuelles, touchant la qualité de l'eau, la préservation des milieux aquatiques et la gestion des inondations, sont ici traduites de manière pédagogique, vivante et sensible.



Le couper de ruban a été effectué avec des élèves de l'école Xavier-Gerber. Photo Patrice Basler

Après la partie officielle de la cérémonie, les enfants et leurs encadrants ont parcouru le sentier de la Lauch jusqu'à l'étang de pêche de Rouffach, sous la conduite de Sylvain Boesch, dont les explications concernant les différents panneaux pédagogiques et surtout celles liées à la flore et la faune ont été très appréciées par les enfants. Avant leur retour à l'école, les élèves ont eu droit à un jus de fruit et un petit encas offert par la municipalité.